

L'OBS
L'Obs (site web)

Parcoursup : les prépas PTSI-TSI, méconnues mais efficaces

L'Obs

La technologie mène à tout, notamment aux plus grandes écoles d'ingénieurs. Un formidable levier d'ascenseur social, qui profite aussi à quelques initiés...

Une option stratégique

Quid des bacheliers généraux justement ? Eux aussi ont leur filière à connotation technologique (PTSI en première année et PT en seconde) qui propose des enseignements en sciences de l'ingénieur et en technologie industrielle, en plus des classiques physique et maths. Et, elle aussi, peut se révéler une option stratégique. *« C'est sûr que pour un bon élève, cela peut être un choix futé. Statistiquement, le rapport places-candidats à l'entrée des très grandes écoles est plus favorable qu'en passant par MP ou PC »,* reconnaît Jean-François Bourdon, proviseur du lycée Touchard-Washington au Mans.

D'autant que les PTSI-PT n'attirent pas les foules : pas plus de 2 000 élèves. La faute à leur implantation, le plus souvent dans des lycées à orientation technique voire professionnelle, loin de l'image classique du grand bahut à prépas. La faute aussi au mot « technologique » qui leur est accolé. *« Certains bacheliers généraux s'imaginent qu'ils vont se retrouver avec une clé à molette. C'est évidemment faux, on a exactement les mêmes matières que dans les autres prépas »,* tranche Mikaël Chopp, référent PTSI au lycée Marie-Curie de Nogent-sur-Oise.

Ecoles d'ingénieurs : même sans un excellent dossier, il y a des possibilités

Rémi n'a pas eu ces pudeurs. Il a choisi il y a deux ans la PTSI de Sainte-Geneviève (Versailles), le must des prépas privées françaises. L'an dernier, 32 de ses élèves (sur 33) ont intégré une école de renom dont l'ENS, l'X, Centrale-Supélec... *« Au départ, je pensais faire une MP, mais en découvrant cette filière méconnue, j'ai été séduit. Le terme "technologie" avait un petit côté mains dans le cambouis, alors que pas du tout, c'est une prépa en bonne et due forme, avec énormément de maths et de physique »,* explique Rémi, s'amusant de sa confusion. Arts et Métiers proposant 600 places, il pensait y atterrir. Mais, le format PT lui convenant parfaitement, il y a brillé. Résultat, il a été pris... à Polytechnique qui réserve une vingtaine de places aux élèves issus de la filière.